Feedback: 09

*レオナルド・ダ・ビンチ

今回のコメントでは、ダ・ビンチに関するコメントが多かったです。非常に興味深い 人物ですね。

影でおしらはれているという点に脚はかもてたの先生、ピ

あっままみしかったよい **(笑 動画ファイルを圧縮したら上手く表示できなくなってしまい ました。失礼しました。

技術を縁に取り入れる「こめにロ"ピンチは身がはものから疑問を感じ、どうももは" そう見えるのかも考え答えもにずすという過程をくり返したいだと思う。身近なとこ ろから発見してき迷を解明していけば、人工的にきれいてきものをつくってこりあることも て"きるいて="tie, !! って=0

おそらく、そうだと思いま す。もしもそうなら、ガリレオの 発想を、それよりもずっと前 に生きたレオナルドが実践し ていたことになります。

リアクションペーパーに書き込まれる疑問は、段々鋭くなってきているように思います。もし ンみなさんの疑問 もそうなら、この講義の効果があったと思いたいです。どう仮説をたてて、どう検証するかも 練習なので、あえて答えを書きません。(書けないのもある。)

ろれと関連して、海は青くみえるのに水をまりは青くみえないではね? 多のだは至a色が写。フいるからと聞いたとこと、じとおどうして水た料は散ないのか?められるでしょうか。あるいは、何を観察したらわ と思ってしまいまける。深さとかが関係にいるのでしょうか。

いい仮説だと思います。どのようにしたら確か かる可能性があるでしょうか。

産の向こう使川に立っているんに近しかけて、声が聞こえるのはすい性質があります。これを利用すれば 音が回折してるかかですす?

一般に、波長が長いほど、回折しや 検証できる?!

先々週?の授業で、キッチンのシンクに熱湯を流すと変形し、時間 を置いてまた流すと同じことがおきると言いましたが、それは変形しても時間を ないのは何故? 置けば元の形に戻るということですか?

これもいい問題だと思います。どう やって確かめましょうか? また、戻るとしたらその時に音がし

複数の電球を使って木満れ日を作り出すことができるうに思えたの ていすか、可能ですか

意欲的なアイデアです。LED(発 光ダイオード)の方が明るいかもしれ ません。

▶ファラデー(物理学者)と数学

物理学は、やはり最終的には難しい証明や計算が「きなければ、終目だと思いて、たって、 数学をはてんじ使えな一物理学者がいると関一たとき、物理学も計算だけの学問じゃない ったということと、計算がきないのに物理学に挑む偉大さきまった。

数学は便利な道具で す。逆に物理学者は数学 に頼りすぎていることを反 省する必要があります。

なからしいこの古中語はこともります。まれは丁寧二話言正はすっていて くというたです。同じ結論に行う人ABCも何を鍛りましていたような きかけす

逆に、数学という便利な道具 を使えない学問分野での論証 は、数学や物理学での論証よ りも遥かに難しいと思います。 社会科学や文学の論証の方 がはるかに難しいです。

メリベラルアーツの学び

今日は物理学と美術の勉強が両方できて、得した気分です。

今回の講議を聞いて、影のおく深さも知た。昔、ちいちゃんの影送り という話がありました。今でも不思議に思ってまる

美術や文学を物理的に考えること ができたら面白いと思っています。

材を捉えています。

リベラルアーツ学群では、そのような 垣根を越えた学びを目指すべきです。

「ちいちゃんの影送り」の作者あまん きみこさんは、とても科学的な目で題

>その他

子供のはは、なんにでも疑問をもっていたはずなのに、大人になると、それが普通でどか "常該"で終れらせてしまって…だから、この授業では色々考えさせられるから、子供に戻った 気行です。

自分自身、自分の頭の中身が謎で す。いろいろなものに対する自分の考え 方を観察すること自体、面白いです。 恐らく、みなさんも、過去の物理学者

同様、それぞれの考え方があるはずで 失生の頭の中も気にするります! 私とは全然をが違うというか、す。是非、それを大切にしてほしいです。

奉手で、危険いでない人ですか?? 今日は備入な人物からの検証の課程が見めて 銀味浴がたです。やはり着脆点が私たちとはまったくうないますりいつ

※水銀は中毒になる ので、とても危険です